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SUMMARIES  AND  KEYWORDS  
OF  THE  PUBLISHED MATERIALS

В.Л. Мусатов. История советско-венгерских отношений в 1945–1989 годах

В статье анализируются экономические связи Советского Союза и Венгрии в 1945–1975 гг. 
Вопреки мнению некоторых историков об экономическом сотрудничестве соцстран как неравно-
правном, автор выделяет взаимовыгодные элементы связей, но в то же время отмечает, что модель 
обмена советского сырья и энергоносителей на готовые изделия и продовольствие к 80-м годам 
исчерпала себя, однако взамен не была разработана более эффективная модель, что послужило 
одной из причин острого кризиса в социалистическом содружестве в 1989–1990 гг.

Ключевые слова: взаимовыгодность, взаимозависимость, патернализм, внешний долг, интег-
рация, перестройка.

V.L. Musatov. History of the Soviet-Hungarian Relations in 1945–1989

In the article economic relations of the Soviet Union and Hungary in 1945–1975 are analyzed. 
Contrary to the opinion of some historians about economic cooperation of socialist countries as unequal, 
the author allocates mutually advantageous elements of communications, but at the same time he notes 
that the model of an exchange of the Soviet raw materials and energy carriers on fi nished products and 
the food to 80er years sputtered out, however more effective model that served one of the reasons of an 
acute crisis in the socialist commonwealth in 1989–1990 in exchange wasn’t developed.

Keywords: Mutual benefi t, interdependence, paternalism, external debt, integration, reorgani-
zation.

В.П. Сафронов. Американская оккупационная политика в Японии (сентябрь–декабрь 
1945 года)

Статья посвящена детальному разбору двух самых главных документов, на которых базиро-
валась вся последующая оккупационная политика США в Японии, а также мероприятиям адми-
нистрации генерала Д. Макартура по реформированию страны в первые послевоенные месяцы 
до принятия Москвой, Вашингтоном и Лондоном в конце декабря 1945 г. решения о создании 
многостороннего союзнического контрольного механизма для Японии. В статье подчеркиваются 
беспрецедентные масштабность, радикальность и либеральный характер мероприятий по рефор-
мированию побежденного вражеского государства, которые впервые применялись в международ-
ной практике.

Ключевые слова: США, Япония, Верховный командующий союзных держав Макартур, окку-
пационная политика, демократизация, демилитаризация, радикальные либеральные реформы.

V.P. Safronov. The American Occupational Policy in Japan (September-December, 1945)

The author analyses in the article fi rst of all the two most principal documents on which the 
future American Occupation policy in Japan was based, and also the measures of general MacArthur 
administration on the way of reforming this country during the fi rst postwar months, till the moment when 
at the end of 1945 Moscow, Washington and London took a decision about setting up the multilateral 
Allied control mechanism for Japan. The author emphasizes the unprecedented scope, radicalism and 
liberal character of measures aimed at the reforming of the defeated enemy state which were taken in 
the international practice in the fi rst time in history.

Keywords: United States, Japan, Supreme Commander for the Allied Powers MacArthur, Occupation 
policy, democratization, demilitarization, radical liberal reforms.

О.Е. Петрунина, А.К. Александрова. Современный экономический кризис в Греции и 
греко-германские отношения

Cтатья посвящена причинам и социально-политическим последствиям современного эконо-
мического кризиса в Греции, а также греко-германским отношениям в период кризиса.

Ключевые слова: кризис в Греции, Г. Папандреу, PIGS/PIIGS.
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O.E. Petrunina, A.K. Aleksandrova. Modern Economic Crisis in Greece and the Greek-
German Relations

The article is devoted to the reasons and socio-political consequences of the modern economic 
crisis in Greece, and also to the Greek-German relations during the crisis.

Keywords: Crisis in Greece, George Papandreou, PIGS/PIIGS.

Я.В. Вишняков. Сербия в начале Первой мировой войны: 1914–1915 годы

В статье рассматриваются обстоятельства вступления Сербии в Первую мировую войну, а 
также ход боевых действий и внутриполитическая обстановка в Сербии в 1914–1915 гг. Особое 
внимание обращено на оценки и впечатления русских участников событий. 

Ключевые слова: Сербия, Россия, Первая мировая война.

Ya.V. Veshnyakov. Serbia at the Beginning of World War I: 1914–1915

In the article the circumstances of the entry of Serbia in World War I, and also the course of 
operations and the internal political situation in Serbia in 1914–1915 are considered. The special 
attention is paid on estimates and impressions of the Russian participants of events. 

Keywords: Serbia, Russia, World War I.

А.С. Ипатова. История российско-китайских отношений в документах и материалах

Статья содержит обзор 12-ти изданных и 4-х, находящихся в стадии подготовки томов до-
кументальной серии “Русско-китайские отношения в XVII–XX вв.” Основу серии составляют 
материалы архивов МИД РФ, Архива Президента РФ, РГАДА и других отечественных и зару-
бежных архивов, использованы также материалы в переводе с европейских и восточных языков. 
Подобное издание предпринято впервые, аналогов ему в мировой исторической науке нет.

Ключевые слова: Россия, Советский Союз, Цинский Китай, Китайская Республика, КНР, 
российско-китайские отношения, цинская дипломатия, стратагемность.

A.S. Ipatova. History of the Russian-Chinese Relations in Documents and Materials

The article contains the review of the 12 published and the 4 preparing volumes of the documentary 
series “The Russian-Chinese Relations in the XVII–XX Centuries”. The basis of the series is materials 
of archives the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation, Archive of the President of the 
Russian Federation, RGADA, and other domestic and foreign archives, materials in a translation from 
the European and east languages are used also. The similar edition is undertaken for the fi rst time, his 
analogs in the world historical sciences aren’t present.

Keywords: Russia, Soviet Union, Empire of the Great Qing, Chinese Republic, People’s Republic 
of China, Russian-Chinese relations, Qing diplomacy, Thirty-Six Stratagems.

О.В. Павленко. Зарубежная историография габсбургской монархии. XX – начало 
XXI века

В статье рассматриваются основные научные школы и направления, определяются этапы 
развития габсбургских иссследований. Особое внимание уделяется комплексному подходу в 
реконструкции истории Габсбургской монархии как многосоставного государства, дискуссиям 
относительно его имперской сущности, парламентских и централистских тенденций, специфике 
национального вопроса. 

Ключевые слова: Монархия Габсбургов; конституционная монархия с национально-предста-
вительским парламентом; многосоставное государство; национализм; династический миф.

O.V. Pavlenko. Foreign historiography of a Habsburg Monarchy of XX – the Beginning of 
the XXI Century

In the article the main sciences schools and directions are considered, the author defi nes stages 
of development of Habsburg researches. The special attention is paid to an integrated approach in 
reconstruction of history of the Habsburg monarchy as multicompound state, to discussions concerning 
its imperial essence, parliamentary and centralism tendencies, specifi cs of the ethnic question. 

Keywords: Monarchy Gabsburgov; constitutional monarchy with the national-representative 
parliament; multicompound state; nationalism; dynastic myth.
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М.-П. Рей. (Франция). Французское общество и русская кампания Наполеона 1812 года

Автор рассматривает отношение французского общества к русской кампании Наполеона.
Ключевые слова: русская кампания Наполеона, Великая армия, Ф.-П. Сигюр.

M.-P. Rey. (France). French Society and Napoleon's Russian Campaign of 1812 

The author considers the relation of the French society to Napoleon’s Russian campaign.
Keywords: Napoleon’s Russian campaign, Great army, P.P. Ségur

О.В. Волосюк. Отто-Магнус Штакельберг – дипломат екатерининской эпохи 

В очерке представлены жизнь и деятельность О.-М. Штакельберга – российского посланника 
в Испании, Польше и Швеции.

Ключевые слова: граф Аранда, маркиз Гримальди, Шуазель.

O.V. Volosyuk. Otto Magnus von Stackelberg – the Diplomat of the Russian Empire

In the essay the life and activity of Otto Magnus von Stackelberg – the Russian envoy in Spain, 
Poland and Sweden are presented.

Keywords: Pedro Pablo Abarca de Bolea y Jiménez de Urrea, 10th Count of Aranda, marquis 
Grimaldi, Étienne François de Choiseul.

О.В. Заиченко. Август фон Коцебу: история политического убийства

На основе изучения материалов следственной комиссии и свидетельств очевидцев автор 
анализирует причины и обстоятельства имевшего большой общественный резонанс убийства 
немецкого драматурга Августа Коцебу (1761–1819) студентом-теологом Карлом Зандом, а также 
политические последствия этого преступления.

Ключевые слова: Август фон Коцебу (August von Kotzebue), Карл Занд (Karl Sand), студенче-
ские корпорации Германии, формирование идеи национального единства Германии.

O.V. Zaichenko. August of von Kotzebue: History of Political Murder

Based on the studying of materials of commission of inquiry and attestations of eyewitnesses 
the author analyzes the reasons and circumstances of murder by student-theologian Karl Sand of the 
German playwright Augustus Kotzebue having a big public response (1761–1819), and also political 
consequences of this crime.

Keywords: August von Kotzebue, Karl Sand, student’s corporations of Germany, formation of idea 
of national unity of Germany.


